

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lausanne, le 2 juillet 2025

### Lausanne 2025 : un défi colossal relevé avec succès

**Pendant 10 jours, Lausanne a vibré au rythme de la plus grande manifestation sportive populaire du pays. À l'heure du bilan, les retours sur cette 77e Fête fédérale de gymnastique sont très positifs. Avec près de 65'000 gymnastes, 300'000 visiteur·euse·s, 4'000 juges mobilisés pour 32'000 heures de jugement et des sites d'exception, cette édition restera gravée dans les mémoires.**

#### Des sites sportifs à la hauteur de la Capitale olympique

Grâce aux infrastructures lausannoises existantes et à l'extraordinaire mobilisation des sociétés de gymnastique vaudoises responsables de l'adaptation et la gestion des sites, Lausanne 2025 a offert aux participant·e·s des conditions de compétition remarquables.

À Beaulieu, les halles ont été transformées en véritables espaces de pratique sportive, équivalents à 20 salles de gymnastique simples. Un large public a rempli sur l'ensemble des journées les près de 3'300 places assises en gradins et les nombreuses zones debout. Au total, plus de 2'000 productions ont été jugées en 6 jours sur ce seul site. Le site emblématique de la Pontaise et ses terrains adjacents ont, eux, vu défiler plus de 2'000 athlètes dès le premier week-end. Les deux salles triples des Bergières et Vieux-Moulin ne sont pas en reste, puisqu'elles ont accueilli 4'000 gymnastes aux agrès individuels. En tout, plus de 17'000 exercices y ont été jugés dans des conditions optimales, témoignage de l'excellente collaboration entre la Direction des concours et le Comité d'organisation.

Côté Lac, 12 terrains ont été mis à disposition à Chavannes pour les sports de balle et les disciplines de lancer long. Le complexe sportif de Dorigny, avec ses deux salles triples, sa piste d'athlétisme et ses nombreux terrains extérieurs, a accueilli un nombre impressionnant de gymnastes, notamment lors du second week-end où plus de 100 terrains d'exercices extérieurs ont été aménagés en complément des installations intérieures. Les espaces autour du Stade Pierre de Coubertin ont, quant à eux, offert près de 250 zones d'exercices supplémentaires.

Entre infrastructures de qualité et cadre naturel d'exception, Lausanne 2025 a offert aux gymnastes des lieux de pratique dignes de son statut de Capitale olympique.

Partenaires Or



CONCORDIA

coop

SBB CFF FFS

Partenaires Médias

RTS

Blick

Partenaires Argent

SiL

swisscom

tl

Partenaires Institutionnels

GYMVAUD

FONDS DU SPORT  
PAYSAGE

VAUD+

Ville de Lausanne



## Des événements grandioses, portés par des volontaires passionné·e·s

Tous les grands moments de Lausanne 2025 ont été imaginés, conçus et réalisés par des équipes 100 % bénévoles, aussi investies que les gymnastes et artistes qui y ont pris part.

L’Ouverture s’est tenue dans une Halle 36 de Beaulieu comble et a été suivie d’un spectacle dynamique ouvert à toute la population sur la Place des Pionnières qui a attiré de nombreux passant·e·s. La Clôture jeunesse, organisée notamment grâce à l’implication de 80 bénévoles de la société Gym Aubonne, a rassemblé près de 3'500 personnes dans une ambiance survoltée au Stade Pierre de Coubertin. Le show **Gymagine**, quant à lui, a enchanté 13'764 spectatrices et spectateurs répartis sur deux soirées à la Vaudoise aréna, avec des performances d’une qualité exceptionnelle de gymnastes suisses et européens. Enfin, la Clôture, véritable point d’orgue de cette Fête fédérale, a réuni plus de 10'000 personnes au Stade de la Tuilière pour un moment inoubliable.

Chacun de ces événements a été l’occasion de mettre en valeur des groupes inclusifs, permettant ainsi d’encourager l’inclusion des personnes en situation de handicap dans le sport.

### Une Place de Fête hors norme

En collaboration avec La Belle Nuit, la Place de Fête a animé les soirées de Lausanne 2025. Lieu de retrouvailles et de festivités, elle a rassemblé jusqu’à 70'000 personnes au pic de sa fréquentation le soir du samedi 21 juin.

Avec quelques 200 mètres de bar, 300 personnes au service et une centaine de logisticiens dans les coulisses, la Place de Fête a su ravir ses visiteur·euse·s. Elle a aussi proposé une zone de détente à Bellerive, quelques 36 DJs pour mettre l’ambiance sur la piste chaque soir. Les lettres géantes « Lausanne », placées devant le lac, ont quant à elles poussé des milliers de personnes à s’immortaliser sur cette structure.

### Volontaires, sécurité et mobilité : des éléments fondamentaux de Lausanne 2025

Plus de 4'500 volontaires ont permis à cet événement colossal de se dérouler dans d’excellentes conditions. Ce chiffre montre l’extraordinaire mobilisation de la population vaudoise pour accueillir cet événement emblématique suisse.

La sécurité, assurée par 2'100 personnes dont 80 dans le dispositif médico-sanitaire, a notamment permis de gérer efficacement les fortes chaleurs, les orages et l’affluence. Aucun incident majeur n’a été recensé. Sur le plan sanitaire, 1'250 prises en charge ont été recensées, majoritairement pour des blessures légères, avec un taux d’évacuation hospitalière très faible (3,6 %), attestant de l’efficacité du dispositif.

Au niveau de la mobilité, 157'000 personnes transportées sur le métro M2 le vendredi 20 juin – un chiffre 30% plus élevé que la moyenne quotidienne en semaine (120'000 voyageur·euse·s). En plus

#### Partenaires Or



**CONCORDIA**

**coop**

**SBB CFF FFS**

#### Partenaires Médias

**RTS**

**Blick**

#### Partenaires Argent

**SiL**

**swisscom**

**tl**

#### Partenaires Institutionnels



**GYMVAUD**

**FONDS DU SPORT VAUDOIS**

**VAUD**



**Ville de Lausanne**



de ce record, 3 millions de déplacements ont été assurés durant la semaine du 15 au 21 juin : du jamais vu pour les tl.

### Une vitrine exceptionnelle pour Lausanne et sa région

Lausanne 2025 a mis en lumière l'excellence du tissu associatif, la qualité des infrastructures sportives, et les compétences régionales en matière d'accueil et d'organisation d'événements. Durant dix jours, la région a ouvert ses portes à des centaines de milliers de visiteur·euse·s, leur offrant une expérience unique mêlant sport, convivialité et découvertes. Cette édition a été bien plus qu'un simple événement sportif : elle a constitué une véritable fenêtre ouverte sur une région vivante, accueillante et dynamique, qui a su faire vibrer toute la Suisse.

### Liens utiles :

Plus d'informations à disposition des médias : <https://lausanne2025.ch/medias/>

Vidéos : <https://next.frame.io/share/dee92cd3-c528-4a76-8a71-e15b7184e492/e09380f8-5280-4067-beee-1cec10f305d3>

Chiffres-clés : [https://lausanne2025.ch/wp-content/uploads/2025/03/Chiffres\\_Cles\\_Lausanne2025.pdf](https://lausanne2025.ch/wp-content/uploads/2025/03/Chiffres_Cles_Lausanne2025.pdf)

Photos : <https://www.flickr.com/photos/202759657@N02/>

### Contact presse :

Valentine Pittet, Directrice de la communication Lausanne 2025

E-mail : [valentine.pittet@lausanne2025.ch](mailto:valentine.pittet@lausanne2025.ch)

Téléphone : 079 215 85 09

#### Partenaires Or



CONCORDIA

coop

SBB CFF FFS

#### Partenaires Médias

RTS

Blick

#### Partenaires Argent

SIL

swisscom

tl

#### Partenaires Institutionnels

+

GYMVAUD

FONDS  
DU SPORT  
VAUDOIS

VAUD

Ville de Lausanne